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Invernada Mirim do CTG Sinuelo da Fronteira 
é campeã do FEGADAN 2024

A Invernada Mirim do CTG Sinuelo da Fronteira se destacou, conquistando o primeiro lugar na categoria 
Danças Tradicionais Mirim. No Festival Gaúcho de Chula, o CTG Sinuelo da Fronteira também se destacou, 

garantindo o terceiro lugar na categoria Chula Trio.
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A Assembleia 
Legislativa aprovou por 
unanimidade na sessão 
ordinária da tarde desta 
terça-feira (22) o projeto 
de lei (PL) de autoria 
do Poder Executivo 
que reajusta as faixas 
da tabela salarial do 
magistério público 
estadual.  Trata-se do 
PL 438/2024, que 
passará pela votação da 
Redação Final antes de 
ser encaminhado para 
a sanção do governador 
Jorginho Mello (PL).

Antes da votação em 
plenário, a proposta, que 
entrou em tramitação 
na semana passada, foi 
analisada em reunião 
conjunta de três 
comissões da Alesc, no 
início da tarde desta 
terça-feira. As comissões 
de Constituição e 
Justiça (CCJ), de 
Finanças e Tributação, 
e de Educação e Cultura 
emitiram parecer pela 
aprovação da matéria.

Conforme consta na 
exposição de motivos do 
PL 438/2024, o objetivo 
do governo com a 

proposta é descompactar 
a tabela de vencimentos 
dos professores efetivos 
da rede pública estadual, 
mediante o reajuste 
das faixas previstas no 
plano de carreira da 
categoria, que leva em 
consideração tempo de 
serviço e qualificação. Os 
valores serão retroativos 
a setembro deste ano.

A proposta visa, ainda, 
“ao cumprimento do 
dispositivo constitucional 
que determina a 
aplicação de 25% da 
receita estadual em 
educação”, além de 
atender o valor do Piso 
Nacional do Magistério, 
que atualmente está em 
R$ 4.580,57.

Manifestações
Nos pronunciamentos 

em plenário, os 
deputados Marquito 
(Psol), Fabiano da Luz 
(PT) e Luciane Carminatti 
(PT) reconheceram 
que há avanços para o 
magistério no projeto 
aprovado, mas afirmaram 
que eles ainda não 
são suficientes para a 
valorização da categoria.

Marquito, por 
exemplo, considera que o 
projeto não descompacta 
a tabela salarial e 
acredita que a solução 
para isso está no uso de 
100% dos recursos do 
Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento 
da Educação Básica 
e de Valorização dos 
Profissionais da Educação 
(Fundeb). “Damos um 
passo, isso tem que ser 
reconhecido, mas ainda 
temos muito o que 
conquistar. O governo 
tem recursos para 
valorizar o magistério”, 
completou Fabiano.

Luciane, que foi 
a relatora do PL na 
Comissão de Educação, 
também afirmou que 
a proposta aprovada 
não descompacta a 
tabela. “É um ganho, é 
positivo, porque não se 
perde na aposentadoria, 
nos triênios”, afirmou. 
Ela cobrou o uso de 
100% dos recursos 
do Fundeb a partir de 
2025, como forma de 
avançar em questões 
como a descompactação 

da tabela. “Esse é um 
compromisso que o 
governador assumiu”, 
disse.

O líder do Governo 
na Alesc, deputado 
Carlos Humberto (PL), 
disse que o Executivo 
tem honrado os 
compromissos assumidos 
com o magistério, 
como o reajuste no 
vale-alimentação, o fim 
gradual do desconto 
previdenciário de 
14% nas pensões e 
aposentadorias e a 
realização de concurso 
público. O parlamentar 
reafirmou que a proposta 
descompacta a tabela 
salarial da categoria. 
“A maioria dos nossos 
professores está na 
especialização, e nesse 
grupo, o aumento do 
nível A é de 21%, o do 
nível B é de 18% e do C é 
de 16%”, comentou.

Em entrevista, o 
secretário adjunto 
da Casa Civil, 
Marcelo Mendes, que 
acompanhou a votação 
do projeto, afirmou que 
o governo cumprirá o 

compromisso de utilizar, 
a partir do ano que vem, 
100% dos recursos do 
Fundeb para a folha 
de pagamento dos 
professores. “Já temos 
o compromisso de 
iniciarmos, no ano que 
vem, uma nova conversa 
sobre o assunto”, disse.

Protesto
Durante a análise do 

projeto nas comissões, o 
deputado Ivan Naatz (PL) 
criticou o fato de que o 
colegiado que preside – 
Trabalho, Administração 
e Serviço Público – não 
ter sido incluído entre 
as comissões que 
deliberaram sobre a 
matéria. “Esse projeto é 

de competência da nossa 
comissão”,  afirmou.

As discussões 
sobre o projeto foram 
acompanhadas por 
professores e pelo 
Sinte, sindicato que 
representa a categoria. 
Evandro Accadroli, 
coordenador estadual 
da entidade, reconheceu 
que a proposta traz 
avanços, mas considera 
que é preciso avançar 
em pontos como a 
descompactação da 
tabela. “Que esse projeto 
seja o começo de uma 
valorização sólida da 
categoria”, declarou.

Assembleia aprova projeto que reajusta faixas da 
tabela salarial do magistério

GERAL.

ECONOMIA.

Brasil reforça cooperação com o Japão
A relação entre Santa 

Catarina e o Japão tem 
como principais produtos 
exportados as carnes de 
aves (57,33%) e carne 
suína (29,02%). Em 
2023, o estado exportou 
para o Japão um saldo 
total de US$ 457 milhões 
e importou do país 

asiático US$ 201milhões, 
registrando uma balança 
comercial positiva (US$ 
255,86 milhões).

Mas o número 
tende a crescer, já que 
nos primeiros nove 
meses de 2024, Santa 
Catarina exportou 
US$ 460 milhões e 

importou US$ 182 
milhões, apresentando 
uma balança comercial 
positiva (US$ 278,8 
milhões).

Ao final do encontro, 
o vice-governador de 
Aomori, Tomoya Kotani, 
convidou o governador 
Jorginho Mello para ir 
ao Japão no ano que 
vem para aumentar 
ainda mais a parceria e a 
cooperação entre Santa 
Catarina e a Província 
japonesa.

O encontro desta 
segunda-feira é fruto do 
trabalho da Secretaria de 
Articulação Nacional, em 
Brasília. “O embaixador 
já esteve aqui em Santa 
Catarina no ano passado 
com o governador 
Jorginho Mello e nós 
estivemos em um 
evento na embaixada e o 
embaixador demonstrou 
esse interesse de 
retornar e trazer o vice-
governador de Aomori.

Então nós articulamos 
toda essa vinda do 
vice-governador junto 
com o embaixador. Eles 
estão aqui desde sábado, 

ficaram aqui o final de 
semana fizeram uma 
visita a Frei Rogério, onde 
tiveram um encontro com 
a comunidade japonesa. 
Tudo isso colabora para 
aumentar ainda mais 
os laços com Santa 
Catarina”, explicou a 
secretária de Articulação 
Nacional, Vânia Franco.

O secretário de 
Articulação Internacional 
e Projetos Estratégicos, 
Paulo Bornhausen disse 
que é momento de 
incrementar as relações 
de Santa Catarina com 
o Japão. “O Japão tem 

muita importância na 
formação de Santa 
Catarina como estado, 
nossas relações são 
centenárias.

O Japão é uma 
potência e Santa 
Catarina também é uma 
potência, então tanto 
a província de Aomori, 
como o Japão como 
um todo, são parceiros 
de Santa Catarina. E 
nós temos as relações 
externas muito fortes e 
as pessoas querem estar, 
conhecer e investir em 
Santa Catarina e o nosso 
empresário também 

investe no exterior”, 
avalia.

A história mostra que 
a chegada dos primeiros 
imigrantes japoneses 
em Santa Catarina foi 
registrada em 1908. 
Em 1961 formaram-se 
colônias agrícolas de 
imigrantes japoneses 
pelo estado (Curitibanos, 
Frei Rogério, São 
Joaquim, Lages, Joinville, 
Caçador e Florianópolis). 
O cultivo de frutas deu o 
tom dos primeiros anos 
de trabalho por aqui, mas 
na sequência a pesca 
também ganhou espaço.
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O Governo do Paraná 
iniciou a formação da 
Governança do Sistema 
Paranaense de Inovação 
(SPI). Nesta terça-
feira (22), secretários 
estaduais se reuniram 
com representantes de 
universidades federais, 
estaduais e tecnológica, 
federações de indústrias, 
comércio, agronegócio, 
cooperativismo e 
transporte, associações 
empresariais, fundações 
e empresários. Realizado 
no Palácio Iguaçu, em 
Curitiba, o encontro 
tratou sobre o grupo de 
trabalho que irá compor 
a banca responsável por 
coordenar as atividades 
do SPI, estabelecendo 
diretrizes e fomentando 
parcerias estratégicas 
em todas as regiões do 
Estado.

A iniciativa é 
coordenada pela 

Secretaria da Inovação 
Modernização e 
Transformação Digital 
(SEI), em conjunto 
com a Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior e a do 
Planejamento. A ação 
ocorreu como um dos 
atos de fechamento da 
Semana Estadual de 
Inovação, que começou 
na quarta-feira (16) se 
encerra nesta terça (22).

O secretário da 
Inovação, Alex Canziani, 
explica que o objetivo é 
entender as demandas 
das regiões do Paraná 
e utilizar a inovação 
para o desenvolvimento 
econômico dos 
municípios. “O 
Paraná conta com 
diversas cidades que 
possuem seus próprios 
ecossistemas municipais 
e também algumas 
regiões que realizam 

um ótimo trabalho. No 
entanto, em nossa visão, 
faltava uma governança 
que pudesse pensar no 
Estado como um todo. O 
que queremos é planejar 
o futuro da inovação no 
Paraná e entender como 
podemos impulsioná-la”, 
afirmou Canziane.

A governança do 
SPI busca unir esforços 
entre órgãos públicos, 
universidades, empresas 
e organizações da 
sociedade civil, em todas 
as hélices que compõem 
o SPI, para criar um 
ambiente mais dinâmico 
e integrado de inovação, 
ciência e tecnologia no 
Paraná. A composição 
inclui representantes 
de diferentes setores, 
com destaque para o 
Conselho Paranaense 
de Ciência e Tecnologia, 
que desempenha 
um papel central na 

definição de diretrizes 
e no acompanhamento 
das políticas públicas 
voltadas à inovação.

Instituído pela 
Lei 20.541, o SPI 
estabelece uma base 
sólida para o fomento 
à inovação no estado. 
A legislação define 
os principais atores, 
como as Instituições de 
Ciência e Tecnologia 
(ICTs), startups, 
parques tecnológicos e 

incubadoras, e estabelece 
incentivos para promover 
avanços. Além disso, a lei 
garante que esses atores 
trabalhem em sinergia, 
integrando projetos que 
transformem o ambiente 
produtivo local.

O secretário da 
Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior, Aldo 
Bona, afirma que a 
governança do SPI tem 
o papel de dar direção 
às ações. “Nos próximos 

passos, o foco será no 
planejamento das linhas 
estratégicas para garantir 
que todas as iniciativas 
de inovação do Estado 
sejam acompanhadas 
por essa governança 
representativa. Tudo 
isso sob a coordenação 
do Conselho de Ciência 
e Tecnologia, que é 
previsto na Constituição 
e presidido pelo 
governador”, explica.

Estado reúne entidades para discutir governança do 
Sistema Paranaense de Inovação
Participaram representantes de universidades, federações de indústrias, comércio, agronegócio, 
cooperativismo e transporte, associações empresariais, fundações e empresários

GERAL.
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Na manhã desta segunda-
feira, dia 21, o presidente do 
Legislativo bonjesuense Miguel 
Muniz, assumiu interinamente 
o cargo de Prefeito de Bom 
Jesus do Sul por um período 
de 10 dias, durante as férias de 
Helio Surdi. 

A cerimônia de transmissão 
de cargo ocorreu no Centro 
Administrativo, com a presença 
de familiares, chefes de 
departamento, vereadores e 
demais servidores.

A decisão para que Miguel 
Muniz assumisse o cargo 
foi um entendimento com o 
vice-prefeito Vanderlei Scalco, 
como forma de valorizar os 
vereadores da base.

Helio Surdi destacou 
a confiança no vereador, 
afirmando que o município 
estará em boas mãos durante 
sua ausência, e desejou sucesso 
na condução das atividades em 
andamento.

“Desejo sucesso ao vereador 
Miguel Muniz e tenho certeza 
de que ele conduzirá com 
eficiência os trabalhos, dando 
a devida atenção às demandas 
da população e mantendo 
o ritmo das atividades em 
andamento. Outros vereadores 
já assumiram esse cargo 
que agora fica nas mãos 
do vereador Miguel Muniz, 
que tem feito um trabalho 
importante no nosso município, 
junto ao Legislativo Municipal, 
e também, como servidor 
público”, destacou Helio.

O vereador que faz parte da 
base do governo, conhece os 
projetos em andamento o que 
fará a diferença na condução 
dos trabalhos. 

“O Miguel conhece a 
fundo todos os projetos em 
andamento desde calçamento, 
asfalto, obras públicas de 
infraestrutura tais como o 
posto de saúde, barracão 
industrial, a estrada Boa 
Vista, que nós temos o 
compromisso, nos próximos 
dias, de estar dando sequência, 
e principalmente o objetivo 
principal que é cuidar bem da 
nossa população, e não tenho 
dúvidas que isso acontecerá”, 
enfatizou o prefeito.

Por sua vez, Miguel 
Muniz expressou gratidão 
pela oportunidade e apoio 
de sua família, reafirmando 
o compromisso de dar 
continuidade ao trabalho já 
iniciado, mantendo o foco 
nas demandas do município 
durante esse período.

“Esse sem dúvida é um dos 
momentos mais importantes 
da minha vida pública, onde 
terei a oportunidade de estar 
à frente do executivo, eu que 
já trabalhei no esporte, na 
saúde, no setor rodoviário, 
poderei adquirir ainda 
mais conhecimento. Só me 
resta agradecer a Deus pela 
oportunidade e a minha 
família por sempre me apoiar”, 
destacou Miguel Muniz.

Ainda de acordo com o 

prefeito interino, serão poucos 
dias, mas que será o suficiente 
para continuar trabalhando 
e selando pela população de 
Bom Jesus do Sul, fazendo 
tudo o que for necessário para 
continuar com os trabalhos 
desenvolvidos.

“Quando cuidamos das 
pessoas do nosso município, 
nós cuidamos da nossa família, 
e esse é nosso compromisso, 
cuidar muito bem do nosso 
município para que possamos 
ter qualidade de vida, que é o 
mais importante e que todas as 
pessoas necessitam”, frisou o 

prefeito interino.
Miguel Muniz destacou 

ainda que o principal é 
continuar com os trabalhos, 
mas também buscar maneiras 
de promover algumas ações 
que já vinham sendo discutidas, 
inclusive na Câmara de 
Vereadores.

“A ideia é me reunir com 
o vice-presidente e também 
com o secretário, que 
estarão à frente da Câmara 
de Vereadores, para que 
continuemos as tratativas 
sobre três ações que deverão 
ser conhecidas em breve. 

O principal é continuar os 
trabalhos com nossa equipe 
unida, porque eu sempre 
digo, a cadeira de prefeito 
é importantíssima, mas as 
pessoas têm que saber da 
importância que é ter uma 
equipe qualificada como o 
Bom Jesus tem para atender 
as demandas da população e 
acompanhar os projetos em 
andamento”, concluiu Miguel 
Muniz.

Helio Surdi reassumirá o 
cargo no início de novembro.

GERAL.

Miguel Muniz assume o executivo municipal 
O presidente do Legislativo ficará como prefeito pelo período de 10 dias
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Aconteceu no último 
final de semana, no Parque 
Cinquentenário, em 
Farroupilha, a 9ª edição do 
Festival Gaúcho de Danças – 
Fegadan, um evento promovido 
pelo Movimento Tradicionalista 
Gaúcho (MTG). 

Na oportunidade a Invernada 
Mirim do CTG Sinuelo 
da Fronteira se destacou, 
conquistando o primeiro 
lugar na categoria Danças 
Tradicionais Mirim.

O festival, que celebra a 
cultura e as tradições do Rio 
Grande do Sul, contou ainda 
com o Festival Gaúcho de 
Chula (FEGACHULA). Neste 
evento, o CTG Sinuelo da 
Fronteira também se destacou, 
garantindo o terceiro lugar na 
categoria Chula Trio.

Idealizado pela Fundação 
Cultural Gaúcha (FCG) e 
apoiado pela Prefeitura de 
Farroupilha, e a 25ª Região 

Tradicionalista, o FEGADAN foi 
viabilizado pela Lei Rouanet, do 
Ministério da Cultura. 

Durante o evento, as 
emoções foram à flor da 
pele, com apresentações que 
ressaltaram a autenticidade da 
cultura gaúcha.

Na abertura oficial, 
realizada no sábado, o público 
pôde apreciar uma série de 
competições que evidenciaram 
a tradição das danças e 
apresentações gaúchas, 
incluindo a clássica dança 
sobre a lança. 

A conquista da Invernada 
Mirim do CTG Sinuelo da 
Fronteira é um reconhecimento 
do talento e do trabalho dos 
jovens, que buscam manter 
viva a tradição gaúcha. 

Confira a classificação por 
categoria do CTG Sinuelo da 
Fronteira

1° lugar danças tradicionais 
mirim 

2° lugar indumentária mais 
autêntica mirim 

2° lugar indumentária mais 
autêntica juvenil 

3° lugar Chula Trio - 
FEGACHULA

4° lugar danças tradicionais 
juvenil

Sobre o MTG
O 

Movimento 
Tradicionalista 
Gaúcho, 
conhecido 
como MTG, 
é uma das 
principais 
organizações 
responsáveis 
por preservar 
e promover as 
tradições e a 
cultura do Rio 
Grande do Sul. 

Fundado 
em 1967, o 
MTG atua de 

forma intensa na difusão dos 
costumes gaúchos, abrangendo 
aspectos como música, dança, 
culinária e vestimentas típicas, 
que são essenciais para a 
identidade cultural do estado.

A missão do MTG é manter 
vivas as tradições gaúchas 
e transmitir esse legado às 
novas gerações. Para isso, 
a organização coordena os 
Centros de Tradições Gaúchas 
(CTGs), que funcionam como 
núcleos de preservação 
cultural. 

Esses centros são espaços 
onde são realizados eventos 
culturais variados, incluindo 
festivais de música e dança, 
além de competições de laço 
e rodeios crioulos, que atraem 
participantes de todas as 
idades.

Através de danças 
tradicionais, como o fandango 
e a chula, os participantes 
aprendem sobre suas raízes e 

a importância de manter vivas 
as tradições familiares. Além 
disso, o MTG desempenha um 
papel importante na formação 
de grupos de dança, música 
e campeirismo, promovendo 
a educação cultural entre os 
jovens. 

Através de oficinas e 
cursos, os membros dos CTGs 
são capacitados a ensinar 
e a praticar as tradições, 
garantindo que elas sejam 
transmitidas de geração em 
geração.

A organização também 
realiza campanhas e projetos 
que visam sensibilizar a 
população sobre a importância 
da cultura gaúcha. Isso 
inclui iniciativas em escolas 
e comunidades, buscando 
envolver cada vez mais pessoas 
na valorização do patrimônio 
cultural do estado.

GERAL.

Invernada Mirim do CTG Sinuelo da Fronteira 
é campeã do FEGADAN 2024
Evento organizados pelo Movimento Tradicionalista Gaúcho aconteceu nos dias 18, 19 e 
20 de outubro no Parque Cinquentenário em Farroupilha
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O Corpo de Bombeiros 
Militar de São José do 
Cedro, promoveu mais 
uma edição do Projeto 
Bombeiro Mirim, e 
capacitou cerca de 270 
crianças de São José do 
Cedro, Princesa e Guarujá 
do Sul.

O município de 
Princesa teve 40 alunos 
participantes, todos 
da 4ª série do ensino 

fundamental I da EPM 
Renascer.

A idealização do 
projeto é do Corpo de 
Bombeiros de São José 
do Cedro, em parceria 
com os municípios e 
busca a integração 
da instituição com a 
comunidade e noções 
básicas para a prevenção 
de ocorrências.

De acordo com o 

comandante do Corpo 
de Bombeiros, Sargento 
Fábio André Sturm, as 
crianças são grandes 
disseminadoras de 
informações, por isso, 
o foco do trabalho 
preventivo neste público.

Segundo o 
comandante, o projeto 
engloba seis encontros 
teóricos e uma visita 
ao quartel do Corpo 

de Bombeiros Militar 
para demonstração 
de atividades e do 
funcionamento da 
unidade.

Em Princesa os 
encontros acontecem 
todas as 4ªs feiras 
nas dependências da 
EPM Renascer em dois 
horários. 

Pela parte da manhã 
das 10h às 11h45 e a 

tarde das 13h às 14h45, 
sempre sob coordenação 
de profissionais 
da corporação dos 
bombeiros.

O comandante enfatiza 
que a diretoria de ensino 
da instituição formatou 
o curso, de acordo com 
a linguagem adequada à 
idade dos participantes.

A expectativa é que 
até o final de outubro 

o projeto possa ser 
concluído em São José 
do Cedro e em novembro 
nos municípios de 
Princesa e Guarujá do 
Sul, com uma cerimônia 
de formatura. 

O projeto tem a 
parceria da Cooperativa 
de Crédito Sicoob.

Projeto Bombeiro Mirim capacita cerca de 
270 crianças
Crianças pertencem aos municípios de São José do Cedro, Princesa e Guarujá do Sul

A Secretaria Municipal 
de Administração, 
Finanças e Fazenda de 
Princesa informa que 
recentemente foram 
identificados casos de 
contribuintes que, ao 
acessarem seus débitos 
diretos autorizados 
(DDA) através do sistema 
bancário, encontraram 
lançamentos de débitos 
emitidos em nome do 
município de Princesa.

Diante desta situação, 
a Secretaria garante 
que estes lançamentos 
não foram realizados 

por nenhum servidor 
do município, e tão 
pouco está registrado no 
sistema IPM Arrecadação, 
constatando-se assim 
possível fraude.

O município já 
confeccionou Boletim de 
Ocorrência para que os 
fatos sejam apurados. 

Caso sejam detectados 
lançamentos suspeitos 
ou desconhecidos, é 
fundamental entrar em 
contato imediatamente 
com a Secretaria para 
esclarecimentos.

A Secretaria reafirma 

seu compromisso 
com a transparência 
e a correta gestão dos 
tributos municipais e está 
disponível para prestar 
qualquer esclarecimento 
ou suporte necessário aos 
contribuintes. 

Recomenda-se também 
que sejam adotadas 
práticas de segurança 
nas transações bancárias 
para evitar situações 
indesejadas.

Mais informações no 
Setor de Tributação junto 
ao Centro Administrativo, 
em horário de expediente, das 7h30 às 11h30 e das 13h às 17h.

GERAL.

Prefeitura de Princesa suspeita de fraude em 
lançamento de débitos
O município já confeccionou Boletim de Ocorrência para que os fatos sejam apurados

GERAL.

A Caixa Econômica Federal 
paga nesta quarta-feira (23) 
a parcela de outubro do novo 
Bolsa Família aos beneficiários 
com Número de Inscrição Social 
(NIS) de final 4.

O valor mínimo corresponde 
a R$ 600, mas, com o novo 
adicional, o valor médio do 
benefício sobe para R$ 678,46. 

Segundo o Ministério do 
Desenvolvimento e Assistência 
Social, neste mês, o programa 
de transferência de renda do 
governo federal alcançará 20,73 
milhões de famílias, com gasto 
de R$ 14,03 bilhões.

Além do benefício mínimo, há 
o pagamento de três adicionais. 
O Benefício Variável Familiar 

Nutriz paga seis parcelas de R$ 
50 a mães de bebês de até 6 
meses de idade, para garantir 
a alimentação da criança. O 
Bolsa Família também paga um 
acréscimo de R$ 50 a famílias 
com gestantes e filhos de 7 a 
18 anos e outro, de R$ 150, a 
famílias com crianças de até 6 
anos.

No modelo tradicional do 
Bolsa Família, o pagamento 
ocorre nos últimos dez 
dias úteis de cada mês. O 
beneficiário poderá consultar 
informações sobre as datas de 
pagamento, o valor do benefício 
e a composição das parcelas no 
aplicativo Caixa Tem, usado para 
acompanhar as contas poupança 

digitais do banco.
Moradores do Rio Grande 

do Sul, afetados por enchentes 
de abril a junho, do Amazonas 
e do Acre, afetados pela seca, 
receberam o pagamento 
do Bolsa Família de forma 
unificada no último dia 18, 
independentemente do 
número do NIS. O pagamento 

unificado também beneficiou 62 
municípios do Amazonas, 52 de 
Rondônia e 22 do Acre afetados 
pela estiagem e pela vazante dos 
rios, 45 municípios de São Paulo 
atingidos por incêndios florestais 
e oito municípios de Sergipe 
afetados por fortes chuvas.

por Agência Brasil

Caixa paga Bolsa Família a beneficiários com NIS de final 4
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Aconteceu na última 
segunda-feira, dia 21 de 
outubro, a 29ª Sessão 
Ordinária da Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira. 

Na oportunidade 
foram apresentadas, 
discutidas e votadas às 
seguintes proposições.

Projetos de Lei em 
primeira votação

PL 020/24: Autoriza 
o Município de Dionísio 
Cerqueira ratificar o 
contrato de consórcio 
público do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde 
da AMEOSC-CIS/AMEOSC 
e dá outras providências. 

Aprovado por 
unanimidade.

PL 021/24: Dispõe 
sobre abertura de Crédito 
Adicional Suplementar 
no orçamento geral do 
Município de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências. 

Aprovado por 
unanimidade.

Indicações

Indicação Nº 
047/2024: O Vereador 
João Matias Rauber 
apresenta, nos termos do 
artigo 143 do Regimento 
Interno, a presente 
Indicação ao Executivo 
Municipal solicitando a 
construção de redutor de 
velocidade (quebra-mola) 
ou faixa de pedestre 
elevada na Rua Nadir 
Carlos Sangalli que liga 
o Bairro Cohab à Estrada 
Geral do Bairro União, a 
qual dá acesso ao Distrito 
de Jorge Lacerda, nas 
proximidades da Igreja 
Católica do Bairro Uniao. 

Aprovado por 
unanimidade.

Indicação Nº 
048/2024: O Vereador 
João Matias Rauber 
apresenta, nos termos do 
artigo 143 do Regimento 
Interno, a presente 
Indicação ao Executivo 
Municipal solicitando a 
colocação de sinalização, 
com faixas pintada 
no asfalto ou tachões 

(tartarugas), na Avenida 
Washington Luiz nos 
cruzamentos com as 
ruas Saldanha da Gama e 
Carmelito de Souza. 

Aprovado por 
unanimidade.

Moções
Moção de Pesar 

Nº. 018/2024: Os 
vereadores abaixo 
assinados, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o Plenário, 
apresentam Moção e 
requerem:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira 
manifesta o seu profundo 
pesar pela morte de 
Madalena Maria Pires.

É, pois, justa a 
homenagem póstuma 
desta casa, representante 
dos munícipes, a uma 
cidadã que está a 
merecer a saudade da 
comunidade a que ela 
tanto serviu.

Vereadores 
Claudiomiro Pavan, 
Ederson Dirlei 

Schenkel,Valentim Borges 
da Silva, Luiz Fernando 
Zabot de Mello,  Joelso 
Vicente Domingues de 
Lima, João Matias Rauber 
Marilene de Mello, Alex 
Severia do Nascimento, 
Diego Luis Poletto.

Moção de Pesar 
nº. 019/2024: Os 
vereadores abaixo 
assinados, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o Plenário, 
apresentam Moção e 
requerem

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira 
Manifesta o seu profundo 
pesar pela morte de 
Kassy Mayara Morandin 
Schuler. 

É, pois, justa a 
homenagem póstuma 
desta casa, representante 

dos munícipes, a uma 
cidadã que está a 
merecer a saudade da 
comunidade a que ela 
tanto serviu.

Vereadores 
Claudiomiro Pavan, 
Ederson Dirlei 
Schenkel,Valentim Borges 
da Silva, Luiz Fernando 
Zabot de Mello,  Joelso 
Vicente Domingues de 
Lima, João Matias Rauber 
Marilene de Mello, Alex 
Severia do Nascimento, 
Diego Luis Poletto.

Moção De Pesar 
nº. 020/2024: Os 
vereadores abaixo 
assinados, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o Plenário, 
apresentam Moção e 
requerem 

A Câmara Municipal 

de Dionísio Cerqueira 
manifesta o seu profundo 
pesar pela morte de 
Talita Leni da Silva de 
Moura.

É, pois, justa a 
homenagem póstuma 
desta casa, representante 
dos munícipes, a uma 
cidadã que está a 
merecer a saudade da 
comunidade a que ela 
tanto serviu.

Vereadores 
Claudiomiro Pavan, 
Ederson Dirlei 
Schenkel,Valentim Borges 
da Silva, Luiz Fernando 
Zabot de Mello,  Joelso 
Vicente Domingues de 
Lima, João Matias Rauber 
Marilene de Mello, Alex 
Severia do Nascimento, 
Diego Luis Poletto.

Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

A comunidade de 
Santa Terezinha está em 
contagem regressiva para 
o Baile da 31ª edição 
da Oktoberfest, que 
acontecerá em São José 
do Cedro, no próximo 
sábado, dia 26. 

Com os preparativos 
em andamento, a 
comissão organizadora já 
começou a decoração dos 
pavilhões e a seleção dos 
pratos tradicionais que 
serão servidos.

Nilvo Gish, membro 
da comissão, ressaltou 
a intensificação da 

divulgação do evento 
nesta semana. 

“Estamos prontos para 
receber os visitantes 
com toda a tradição da 
Oktoberfest”, afirmou 
Gish, animado com as 
expectativas para a 
festividade.

Os ingressos para o 
jantar e o baile do dia 
26 já estão à venda 
por R$ 35 e R$ 20, 
respectivamente. Além 
disso, a organização 
está oferecendo barris 
de chope para compra, 
garantindo que todos 

possam brindar em 
grande estilo.

Com uma 
programação repleta de 
cultura e entretenimento, 
a Oktoberfest de Santa 
Terezinha promete ser 
um evento imperdível, 
reunindo tradição e 
comunidade em um 
ambiente festivo e 
acolhedor. 

Os organizadores 
esperam atrair visitantes 
de todas as idades 
para celebrar essa rica 
herança cultural.

GERAL.

Baile da 31ª Oktoberfest de Santa Terezinha acontece neste 
final de semana
Evento celebra a cultura alemã com comidas típicas, música e muita diversão

Santa Catarina alcançou um 
novo marco no mercado de 
trabalho em 2024, com 10.858 
vagas de emprego abertas no 
Sistema Nacional de Emprego 
(Sine). As oportunidades estão 
distribuídas por todas as regiões, 
bem como atendendo a perfis 
variados de trabalhadores. Do 

total, 10.566 são vagas gerais e 
292 são exclusivas para pessoas 
com deficiência (PCD).

O Sine tem mais de 140 
unidades em todo o estado. 
Assim, os candidatos podem se 
dirigir até uma dessas unidades, 
munidos de um documento 

oficial com foto, para se 
candidatar. As vagas também 
estão disponíveis conforme 
consulta diária no Portal 
Emprega Brasil.

O secretário de Estado da 
Indústria, do Comércio e do 
Serviço, Silvio Dreveck, destacou 

a importância desse número 
expressivo. “Santa Catarina 
continua se consolidando 
como um estado de grandes 
oportunidades. Esse recorde de 
vagas abertas reflete a nossa 
economia dinâmica bem como 
o forte comprometimento dos 
nossos empreendedores. Além 

disso, o trabalhador catarinense 
é reconhecido pela sua dedicação 
e vontade de crescer, o que 
faz de Santa Catarina um polo 
atrativo para novas empresas e 
investimentos.”

OESTE – 1.659 vagas
Abelardo Luz 11
Chapecó  549

Concórdia 223- 01 pcd
Dionísio Cerqueira 05
Maravilha 09
Ponte Serrada 08
São Carlos 01
São Miguel D’Oeste 547 – 01 

pcd
Seara  243 – 55 pcd
Xanxerê 63

Santa Catarina bate recorde semanal de 2024 com quase 11 mil vagas de emprego no Sine
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Para consolidar 
a importância do 
cooperativismo de 
crédito no mundo, o 
Conselho Mundial de 
Cooperativas de Crédito 
estabeleceu, em 1948, 
o Dia Internacional das 
Cooperativas de Crédito 
(DICC). 

A data é celebrada 
na terceira quinta-feira 
de outubro e chega, 
em 2024, em seu 76º 
ano, dedicando-se ao 
fortalecimento das 
soluções cooperativistas 
financeiras nas 
comunidades do mundo 
inteiro.

Hoje celebrado 
no mundo inteiro, 
o Dia Internacional 
das Cooperativas de 
Crédito promove a 
reflexão sobre a história 
das cooperativas de 
crédito, promovendo 
suas conquistas e 
reconhecendo o 
importante trabalho 
realizado para o 
desenvolvimento social 
e econômico de mais de 
uma centena de países.

O surgimento 
da data e entender 
de que maneira as 
cooperativas de crédito 
ajudam na promoção 
de desenvolvimento 
econômico e social foi o 
tema tratado pela Cresol 
Evolução na última sexta-
feira, dia 17, em uma 
conversa com a imprensa.

De acordo com Jair 
Spinelli, vice-presidente 
da cooperativa, o 
Dia Internacional do 

Cooperativismo de 
Crédito foi lançado 
em 1948, nos Estados 
Unidos, onde tem a sede 
do Conselho Mundial 
do Cooperativismo de 
Crédito.

“Para nós estar 
comemorando um 
dia como esse, que é 
reconhecido a nível 
mundial, é muito 
gratificante. Saber que 
há 26 anos demos início 
aos trabalhos de uma 
cooperativa para atender 
agricultores e pessoas 
que não tinham acesso ao 
crédito e em tão pouco 
tempo estamos fazendo 
parte do reconhecimento 
a nível mundial, para 
nós o quanto o Cresol 
Evolução é muito 
gratificante”, destacou 
Jair.

Segundo Jair, a 
própria ONU destacou 
que o sistema 
convencional não traz 
tanto desenvolvimento 
local e social quanto as 
cooperativas.

“E esse sem dúvida 
é um diferencial das 
Cooperativas, aqui 
na nossa região por 
exemplo, não tem uma 
festa de comunidade 
que nós não estejamos 
presentes. Um evento do 
município, nós estamos 
lá, ajudando a promover 
a cidade e levando nossos 
serviços cada vez mais 
perto da população”, 
afirmou o vice-presidente 
da Cresol Evolução.  

Conforme o Diretor 
de Negócios da Cresol, 

Jonas Ansolin, as 
Cooperativas de crédito 
são instituições formadas 
por uma associação de 
pessoas com o objetivo 
de oferecer serviços 
financeiros para seus 
associados. Essas 
instituições transformam 
o mundo por meio de 
soluções financeiras 
acessíveis e do impacto 
que exercem na vida 
de seus cooperados e 
na comunidade em que 
estão inseridas.

“As cooperativas 
de crédito têm na sua 
essência a organização 
dos seus cooperados, 
que são considerados os 
donos da cooperativa. A 
principal diferença com 
os bancos convencionais 
tem a ver com os lucros. 
No banco normal esses 
valores vão para os 
acionistas, já no caso da 
cooperativa as sobras 
são divididas de maneira 
proporcional entre os 
cooperados”, destacou 
Jonas.

Ainda de acordo com 
o diretor de Negócios, 
as Cresol e demais 
cooperativas de créditos 
visam prestar serviços 
financeiros a seus 
cooperados, porém, com 
um propósito maior, que 
é melhorar a qualidade 
de vida da comunidade 
e gerar desenvolvimento 
para a sociedade. 

“Nós buscamos 
promover esse 
desenvolvimento das 
mais diversas maneiras, 
então, sempre que houver 
uma ação, uma feira, 
um evento acontecendo 

no município, vocês 
podem ter certeza de 
que as cooperativas de 
crédito estarão presentes 
apoiando e incentivando. 
E quando falamos em 
desenvolvimento local, 
é um dos princípios do 
cooperativismo, por 
exemplo, quando eu 
capto uma poupança 
aqui no município, 
existe a exigibilidade de 
emprestar 60% desse 
valor na agricultura 
familiar, no produtor 
rural aqui de Dionísio 
Cerqueira”, enfatizou 
Jonas.

Consolidada como 
uma das principais 
cooperativas financeiras 
do Brasil, a Cresol está 
há quase 30 anos no 
mercado, fornecendo 
soluções financeiras para 
gerar desenvolvimento 
dos cooperados, de seus 
empreendimentos e de 
toda a comunidade. 

Ao todo, o Sistema 
Cresol conta com mais 
de 900 mil cooperados, 

estando fisicamente 
presente em 19 estados 
brasileiros, por meio 
de suas agências de 
relacionamento.

Considerada a terceira 
força do cooperativismo 
de crédito no Brasil, a 
Cresol possui mais de 
666 mil cooperados 
que são atendidos 
por 664 agências de 
relacionamento em 17 
estados. 

Com esse histórico 
a Cresol oferece ainda 
várias ações que denotam 
ainda mais a sua 
influência e compromisso 
com o desenvolvimento 
de seus cooperados, 
e uma das ações em 
destaque atualmente é a 
Cooperar é Ganhar, que 
no final do ano tornará 
um de seus cooperados, 
um milionário. 

A campanha promove 
quatro sorteios mensais 
de R$ 1.500, sendo 
que cooperados da 
Tri Fronteira, já foram 
contemplados.

“Para participar é 
muito simples, basta 
nosso cooperado fazer 
um investimento em 
capital social, para 
receber um cupom para 
concorrer. Fazendo 
um investimento em 
poupança, em aplicações, 
ele vai concorrer, se ele 
movimentar o cartão de 
crédito e pagar a fatura, 
já está concorrendo. Já 
para aquele caso em 
que ele se torna um 
cooperado da Cresol, 
automaticamente ele 
ganha cinco cupons para 
concorrer”, explicou 
Jonas. 

O último sorteio da 
Campanha acontecerá em 
23 de dezembro, quando 
será sorteado o prêmio 
de R$ 1.000.000.

“Quem não é 
cooperado Cresol ainda 
tem tempo de participar, 
só buscar nossa agência 
e se tornar mais um 
novo associado Cresol”, 
finalizou Jonas.

Dia Internacional das Cooperativas de Crédito 
na Cresol
A Cresol comemorou a passagem do Dia Internacional das Cooperativas de Crédito com um café 
com a imprensa

COOPERATIVISMO.
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A administração municipal 
de Barracão, através da 
Secretaria de Tributação e 
Fiscalização, comunica que está 
aberto o prazo para solicitação 
de isenção do Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU). 

O prazo iniciou em 21 de 
outubro e segue até a até o dia 
29 de novembro.

De acordo com o secretário 
de Tributação e Fiscalização, 
Domingos Antunes da Silva, 
podem pedir isenção do IPTU 
aposentados, pensionistas, 
pessoas cujo rendimentos 
não ultrapasse dois salários-
mínimos e que tenham apenas 
um imóvel no nome.

“Essa é uma maneira de 
beneficiar aquele contribuinte 
mais carente e que fazendo 
o requerimento do IPTU, no 

ano que vem, deverá pagar 
apenas a taxa de coleta de lixo”, 
explicou Domingos.

Interessados em solicitar a 
isenção deverão comparecer 
ao setor de tributação do 
município munidos dos 
seguintes documentos:

• Requerimento 
de isenção devidamente 
protocolado;

• Comprovante de 
Inscrição no Cadastro Único 
para Programas Sociais;

• Cópia de documentos 
pessoais do requerente;

• Cartão da Família;
• Carnê do IPTU ou 

Identificação do Código 
Imobiliário

Vale destacar também 
que conforme Instrução 
Nº. 01/2024, é facultada 

à administração a 
exigência de documentos 
complementares que julgar 
necessários para análise de 
pedido de isenção.

O prazo para requerer a 
isenção do pagamento do 
imposto vai até o dia 29 de 
novembro de 2024.

“O prazo vai até 
novembro para que 
as equipes possam se 
organizar e fazer toda a 
documentação necessária, 
além disso porque 
precisamos cumprir com 
o prazo da lei tributária”, 
destacou Domingos.

Qualquer dúvida, os 
munícipes podem entrar em 
contato na Prefeitura, no 
Setor de Tributação ou pelo 
telefone (49) 3644-1215.

GERAL.

Aberto o prazo para solicitação de isenção 
do IPTU
Anúncio foi feito pela Secretaria de Tributação e Fiscalização. Prazo vai de 21 de outubro a 
29 de novembro

GERAL.

Aporte de R$ 54 milhões: Copel tem obras em subestações 
aprovadas pela Aneel
Serão aplicados R$ 46,6 milhões para a instalação de um banco de reatores de barra e de 
uma fase reserva na subestação

As subestações 
Curitiba Leste, em São 
José dos Pinhais (RMC), 
e Realeza Sul, em Realeza 
(Sudoeste), passarão 
por obras de reforço a 
partir de 2025, orçadas 
em R$ 54 milhões. As 
intervenções nessas 
unidades da rede 
de transmissão, que 
compõem o Sistema 

Interligado Nacional 
(SIN), foram autorizadas 
pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) 
neste mês de outubro e 
têm prazo de 30 meses 
para conclusão.

A maior fatia de 
investimento vai para 
Curitiba Leste. Serão 
aplicados R$ 46,6 
milhões para a instalação 

de um banco de reatores 
de barra e de uma fase 
reserva na subestação. 
“Esses dois componentes 
contribuem para que 
o Sistema Interligado 
Nacional opere de forma 
eficiente, confiável e 
segura, atendendo a 
demanda de energia 
elétrica em todo o 
Brasil com qualidade e 

estabilidade”, explica o 
diretor-geral da Copel 
GeT, Moacir Bertol.

REGIÃO OESTE
Na subestação Realeza 

Sul serão investidos 
R$ 9 milhões para 
instalação de capacitores, 
equipamentos que 
ajudam a corrigir o fator 
de potência - uma medida 

de eficiência da rede.
Quando a energia é 

transmitida por longas 
distâncias ou distribuída 
para os consumidores, 
parte dela é desperdiçada 
como potência reativa, 
que não é útil para fazer 
aparelhos funcionarem, 
mas, ainda assim, 
ocupa a rede elétrica 
e demanda atividade 

dos transformadores 
das subestações. Os 
capacitores entram em 
ação justamente para 
compensar essa potência 
reativa e reduzir a perda. 
Assim, a energia flui de 
forma mais eficiente, 
evitando sobrecargas e 
aumentando a vida útil 
dos transformadores.
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Quando a maior fazenda de 
gado do mundo fica sem uma li-
derança definida, facções rivais 
tentam tomar o controle, e uma 
luta entre gerações ameaça o 
futuro dessa terra.

Estrelando: Anna Torv, Mi-
chael Dorman, Robert Taylor

Gênero: Séries dramáticas, 
Australianos

TERRITORy
24/10/2024 - FILME

Lançamentos
mês de 

outubro na 
Netflix

Dica de Leitura 
Autor:  por Christina 

Lauren (Autor), Helena 
Mussoi (Tradutor)

Faixa etária: 16+ 

Editora: Faro Editora 

Capa comum: 224 
páginas 

Uma jornada da ami-
zade ao desejo, em que 
resistir à atração produz 
uma narrativa divertida e 
hipnotizante.

Millie Morris sempre 
viveu cercada de amigos 
homens. Como profes-
sora de Criminologia e 
reconhecida no meio 
como especialista em 
assassinas em série, não 
tem do que reclamar de 
sua vida profissional, mas 
assim como seus quatro 
colegas de trabalho, o 
campo dos relacionamen-
tos está um deserto, pois 
está sempre sozinha.

Mais que amigos? 

NÃO SE MExA
25/10/2024 - FILME

A MELhOR CARTADA
25/10/2024 - FILME

Uma mulher em luto é injeta-
da com uma substância parali-
sante. Agora, ela precisará esca-
par de um assassino impiedoso 
antes de perder completamente 
os movimentos.

Estrelando: Finn Wittrock, 
Kelsey Asbille, Moray Treadwell

Gênero: SFilmes de suspense

Uma policial pragmática se vê 
envolvida na rivalidade som-
bria entre duas irmãs gêmeas e 
o homem volátil pelo qual são 
apaixonadas.

Estrelando: Kajol, Kriti Sa-
non, Shaheer Sheikh

Gênero: Indianos, filmes em 
hindi, filmes de Bollywood, dra-
mas, filmes de suspense, filmes 
de mistério, filmes sobre ques-
tões sociais, filmes de suspense 
policiais, filmes policiais, filmes 
de mistério policial, filmes de 
drama policial
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A Associação 
Empresarial da Fronteira 
– Ascoagrin, realizou, 
na última semana, uma 
reunião com expositores 
da 12ª Promotri, para 
confraternização e 
avaliação geral do evento.

Segundo ressaltou a 
presidente da Ascoagrin, 
Dayana Gasperin 
Andrade, os empresários 
expositores estão felizes 
e gratificados com 
os resultados da 12ª 
Promotri, e isso é uma 
demonstração de que a 
feira vem crescendo a 
cada ano, e que em 2025 
ela promete ser ainda 
maior.

“Além disso, tivemos 
a ótima notícia de que 
os números, além do 
que nos foram passados 
na avaliação preliminar, 
são muito superiores 
ao que já divulgamos 
anteriormente, e ainda 

temos vários pós-
vendas decorrentes da 
Promotri, que também 
são computados no 
resultado”, afirmou 
Dayana. 

Ainda segundo a 
presidente da Ascoagrin 
está sendo avaliada a 
possibilidade de mudar 
a data da Promotri de 
2025, do mês de agosto 
para o mês de setembro.

“Essa possível 
mudança é para que 
a gente consiga, até 
mesmo, não competir 
com outros eventos que 
também acontecem na 
região. Essa mudança 
teve, inclusive, algumas 
sugestões das pessoas 
que participaram da 
reunião, além de fatores 
na organização e sobre o 
tamanho e abrangência 
da Promotri. Tudo isso 
vai ser analisado e voltará 
a ser discutido”, explicou 

Dayana. 
A presidente a 

Ascoagrin enfatizou 
que mesmo com essas 
questões pendentes de 
discussão, o que já se 
sabe é que a Promotri de 
2025 será maior do que 
foi a desse ano.

“Já temos alguns 
projetos em andamento, 
para que a gente consiga 
realmente trazer muitas 
surpresas. Já iniciamos 
a organização neste 
ano, para lançar a 13ª 
Promotri no início de 
2025, e provavelmente 

ela será uma expo” 
afirmou ela.

Dayana ressaltou que 
existe a expectativa, 
também, de que a 
13ª Promotri tenha, 
até mesmo, um show 
nacional e aumento 
significativo de estandes 

“Essas possibilidades 
existem, mas ainda 
vamos estudar e analisar 
estas novidades e como 
podem ser realizadas”, 
concluiu a presidente 
da Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade.

GERAL.

Após o sucesso da edição 2024, Ascoagrin 
organiza 13ª PROMOTRI
Em avaliação geral participantes afirmaram que os números são superiores aos já 
divulgados anteriormente 
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GERAL.

Iniciadas as obras de recapeamento da Av. 
Sete de Setembro
Administração de Dionísio Cerqueira está trabalhando com melhorias em toda a cidade, com 
o objetivo de resolver problemas estruturais

Teve início na 
última segunda-feira, 
dia 20, a colocação da 
nova camada asfáltica 
na Avenida Sete de 
Setembro, no centro de 

Dionísio Cerqueira. A 
ação dá sequência ao 
cronograma de melhorias 
na infraestrutura do 
centro da cidade. 

Outras vias também 

receberão asfaltamento 
incluídas a Avenida 
Paraná, Washington Luiz, 
e as Ruas Nereu Ramos, 
Manoel Silva Dico, 
Presidente Vargas, Mário 

Claudio Turra, República 
Argentina e Adolfo 
Benedito Piccinini.

A Administração 
Municipal está 
empenhada em realizar 

um intenso trabalho de 
melhorias em toda a 
cidade, com o objetivo 
de resolver problemas 
estruturais e elevar a 
qualidade de vida dos 

cidadãos.

AGRO.

Secretaria promove programa de inseminação artificial 
Programa é uma iniciativa da administração municipal através do Departamento de Agricultura e em 
parceria com o IDR

O Programa de 
Inseminação Artificial, é 
uma iniciativa conjunta 
da Administração 
Municipal, do 
Departamento de 
Agricultura e do IDR, e 
está em pleno andamento 
com a distribuição de 
serviços em cinco polos 
do município. 

O objetivo principal 

é promover o 
melhoramento genético 
do rebanho leiteiro, 
utilizando inseminadores 
treinados para realização 
do procedimento.

Na última semana, 
o Departamento de 
Agricultura realizou a 
entrega de nitrogênio, 
em uma ação que visa 
apoiar os agricultores 

na implementação do 
programa. 

O Chefe do 
Departamento, Celso 
Dias, e o Técnico Ricardo 
Sabbi enfatizaram a 
relevância do programa, 
que não apenas visa 
aprimorar a genética 
do rebanho, mas 
também fomentar 

o desenvolvimento 
sustentável do setor 
agropecuário local. 

A expectativa é que, 
com esses esforços, a 
qualidade do leite na 
região atinja novos 
patamares, beneficiando 
tanto os produtores 
quanto os consumidores.
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Receita
Macarrão com salsicha

CULINÁRIA

O macarrão com salsicha é uma daquelas receitas 
que combinam simplicidade e sabor em um só pra-
to. Perfeito para quem busca uma refeição rápida 
e prática, sem abrir mão do gosto apurado. Ele se 
encaixa tanto em um almoço descomplicado quan-
to em um jantar improvisado. Além disso, é uma 
ótima alternativa para aproveitar ingredientes que 
você provavelmente já tem em casa. 

A lista de ingredientes para o 
macarrão com salsicha é simples 
e flexível, podendo ser adaptada 
ao gosto pessoal. Para a base da 
receita, você vai precisar:

- 250 g de macarrão (pode ser 
espaguete, penne ou fusilli)

- 5 salsichas

- 2 dentes de alho picados

- 1 cebola média picada

- 2 tomates maduros picados

- 1 lata de molho de tomate pron-
to

- Sal e pimenta-do-reino a gosto

- Azeite de oliva para refogar

- Queijo parmesão ralado para 
servir

- Cheiro verde ou manjerião 
fresco (opcional)

MODO DE PREPARO

1. Comece cozinhando as salsi-
chas em água fervente por cerca 
de cinco minutos. Em seguida, 

escorra e corte-as em rodelas 
finas. Esse processo elimina o 
excesso de sódio e deixa o prato 
mais leve. Enquanto isso, apro-
veite para picar o alho, a cebola e 
os tomates.

2. Em uma panela grande, coloque 
água para ferver com um pouco 
de sal. Assim que a água atingir 
a fervura, adicione o macarrão 
e cozinhe conforme o tempo 
indicado na embalagem. O ponto 
ideal é al dente, ou seja, firme ao 
morder. Depois de cozido, escorra 
e reserve.

3. Aqueça um fio de azeite em 
uma frigideira grande e refogue 
o alho e a cebola até que fiquem 
dourados e aromáticos. Adicione 
as salsichas em rodelas e doure 
por alguns minutos. Em seguida, 
junte os tomates picados e mexa 
bem. 
 
4. Acrescente o molho de toma-
te e tempere com sal e pimenta 
a gosto. Deixe o molho cozinhar 
por cerca de 10 minutos, em fogo 
baixo, até que todos os sabores 
estejam bem integrados. Se pre-
ferir um molho mais encorpado, 
você pode adicionar uma colher 
de sopa de extrato de tomate.

5. Com o molho pronto, misture 
o macarrão cozido na frigidei-
ra, envolvendo bem cada pedaço 
com o molho de salsicha. Esse é 
o segredo para que o prato fique 
homogêneo e saboroso.

SUJESTÃO DE 
ACOMPANHAMENTOS

Embora o macarrão com salsicha 
seja uma refeição completa por 
si só, você pode complementar o 
prato com:
- Salada verde com folhas frescas
- Pães italianos ou baguetes para 
acompanhar 
- Uma taça de vinho tinto leve ou 
suco natural

O macarrão com salsicha é a 
prova de que simplicidade e sabor 
podem andar juntos. É um prato 
versátil, que pode ser adaptado 
para diferentes paladares e oca-
siões. Perfeito para quem busca 
praticidade sem abrir mão do 
gosto, ele certamente vai agradar 
toda a família. Agora que você 
conhece essa receita completa, 
é hora de colocá-la em prática e 
surpreender com uma refeição 
deliciosa!

DICAS ADICIONAIS
1. Queijo parmesão: Adicione queijo ralado por cima para dar 

um sabor extra.

2. Ervas frescas: Finalize o prato com manjericão ou cheiro-
verde para um toque de frescor.

3. Salsichas artesanais: Experimente usar salsichas defumadas 
ou artesanais para elevar o sabor.

4. Molho caseiro: Se tiver tempo, prepare seu próprio molho 
de tomate para um toque ainda mais caseiro.
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AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 14/2024
Dispensa Presencial: nº 13/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  CONTRATAÇÃO DE LICENÇA DE SOFTWARE COMPATÍVEL PARA O
RELÓGIO  BIOMÉTRICO  ELETRÔNICO  CONTROL  ID  CLASS  REP  BIO  PROX,
UTILIZADO PARA CONTROLE DE PONTO ELETRÔNICO DOS SERVIDORES DA
CÂMARA  DE  VEREADORES  DE  FLOR  DA  SERRA  DO  SUL,  SERVIÇO  DE
NATUREZA CONTINUA. 
Valor máximo estimado: de R$ 2.425,00 (dois mil quatrocentos e vinte e cinco reais),
para 60 (sessenta) meses.
Data do início do recebimento das propostas: 23/10/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 25/10/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 29/10/2024 às 09h00min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou poderão ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK  DO  EDITAL:  Portal  Transparência:
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/123165
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 21 de outubro de 2024.

Leocyr Francisco Castelli
Presidente em exercício

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
Ata de Registro de preços Nº: 007/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  DANGRAF ARTES GRÁFICAS LTDA
CNPJ nº 95.827.184/0001-74
Valor......:  R$ 575,00 (quinhentos e setenta e cinco reais)
Vigência...:  Início: 14/10/2024 Término: 13/10/2025
Licitação..:   Dispensa por  Justificativa  Nº.:   12/2024 – Ata de Registro  de
preços
Recursos...: Dotação: 333.90.39.00.00 - Outros Serviços de Terceiros – Pessoa
Jurídica - FONTE 1001

Objeto.....:  Registro  de  Preços  visando  a  contratação  de  empresa  para
fornecimento de Materiais Gráficos para Câmara Municipal De Flor Da Serra
Do Sul.

Leocyr Francisco Castelli
PRESIDENTE EM EXERCÍCIO
Flor da Serra do Sul,  14/10/2024

SOLICITAÇÃO DE ORÇAMENTO

Prezados,

Cumprimentando-o  cordialmente,  viemos  respeitosamente  SOLICITAR  ORÇAMENTO
PARA PUBLICAÇÃO DE EXTRATO DE EDITAL DE PROCESSO SELETIVO.

ITEM DESCRIÇÃO VALOR (R$)

01 EDITAL DE PROCESSO SELETIVO N.º 001/2024

IVAN JOSÉ CANCI, Prefeito de Anchieta, Estado de Santa
Catarina,  torna  público,  aos  aos  interessados  que  estarão
abertas  as inscrições  para o Processo Seletivo destinado à
contratação  temporária  de  servidores  para  o  quadro  da
administração  direta  do  município  de  Anchieta.  Vagas:
Professor  de  Arte  CR*,  Professor  de  Ciências  CR*,
Professor  de  Educação  Física*CR*,Professor  de  Educação
Infantil CR*,Professor de Ensino Fundamental 1° ao 5° ano
CR*,  Professor  de  Geografia  CR*,  Professor  de  História
CR*, Professor de Língua Estrangeira Espanhol CR*,
Professor de Língua Estrangeira  Inglês  CR*, Professor de
Matemática  CR*,Professor  de  Português  CR*,  Professor
Segundo Professor CR*, Psicólogo 01 + CR*, Monitor de
Creche CR*, Auxiliar de Serviços Gerais CR*,  Motorista
para Transporte Escolar (CNH categoria D) CR*.
INSCRIÇÕES:  As  inscrições  poderão  ser  efetuadas  pela
Internet,  no  período  das  08h00min  do  dia  21/10/2024  às
23h59min  do  dia  19/11/2024,  no  endereço  eletrônico
www.ameosc.sc.gov.br.
As provas serão realizadas nas modalidades objetiva no dia
15/12/2024, com início às 09h00min.
A  integra  do  edital  está  disponível  nos  sites
www.ameosc.org.br e www.anchieta.sc.gov.br
                                                                            Valor total =

                                                                                         
    Anchieta/SC, 18 de outubro de 2024.

_____________________________________
                 Assinatura e carimbo da empresa

 
 

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA 
MARIA ODETE AZILIERO ZANONI ME, torna público que 
recebeu do IAT, a Licença Prévia para atividade de Atividades de 
recreação e lazer não especificadas anteriormente, com validade 
de 30/09/2026, instalada na Linha Três Passos, s/n, Zona rural, 
85.700-000, Barracão/PR. 

 
 
 

   

 

 
 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE 
INSTALAÇÃO 

MARIA ODETE AZILIERO ZANONI ME, torna público que irá 
requerer ao IAT, a Licença de Instalação para atividade de 
Atividades de recreação e lazer não especificadas 
anteriormente, instalada no Linha Três Passos, s/n, Zona rural, 
85.700-000, Barracão/PR. 

 
 
 

   

 

GERAL.

O Governo do Estado 
criou, por meio do 
Decreto nº 7.577/2024, 
o Fórum Paranaense 
de Economia Circular 
(Fopec), espaço voltado 
para o debate, consultas, 
articulação e promoção 
de ações relacionadas 
ao tema no Paraná. A 
finalidade principal é 
fomentar a adoção de 
princípios e práticas 
da economia circular 
visando a redução 
do desperdício de 
recursos, a promoção 
da reutilização, da 
reciclagem e do 
reaproveitamento de 
materiais descartados, 
incentivando o 
desenvolvimento de 
cadeias produtivas mais 

sustentáveis.
O Fopec conta com 

a participação de 23 
instituições, entre 
órgãos públicos e 
entidades da sociedade 
civil organizada, sob 
a coordenação da 
Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento 
Sustentável (Sedest). 
O texto prevê também 
a integração da 
população – o processo 
de inscrição será 
aberto em novembro. 
O grupo contará 
com cinco câmaras 
técnicas: Logística 
Reversa; Cooperativas 
de Reciclagem e 
Capacitação; Inovação, 
Tecnologia, e Pesquisa; 
Empreendedorismo e 

Atração de 
Investimentos; 
e Arranjos 
Regionais 
e Gestão 
Municipal.

A criação do 
Fórum, explica 
a coordenadora 
de Saneamento 
Ambiental 
e Economia 
Circular da 
Sedest, Isabella 
Tioqueta, 
reforça o 
compromisso 
do governo 

paranaense com o 
desenvolvimento 
sustentável. “É 
importante entender 
economicamente como 
isso funciona, como 
é feito o processo de 
gestão desse produto 

que pode se tornar um 
resíduo, e como evitar 
que esse resíduo se 
torne um problema, 
por isso essa discussão 
multissetorial é tão 
necessária e importante”, 
diz ela.

“O Fórum prevê a 
integração de diferentes 
entidades paranaenses, 
em parceria com 
instituições de ensino e 
pesquisa, organizações 
não governamentais, 
empresas e demais 
atores relevantes para 
os projetos e iniciativas. 
É com essas parcerias 
que poderemos adotar 
políticas conjuntas, com 
a criação e execução de 
programas para o setor”, 
acrescenta Isabella.

ECONOMIA CIRCULAR
A economia circular é 

um modelo econômico 
que fomenta a gestão 
de recursos naturais 
finitos, otimizando 
sua exploração e 
recuperando seus 
valores. A compreensão 
desse modelo econômico 
permite entender todas 
as etapas que estão 
envolvidas na manufatura 
de um produto, como 
a retirada da matéria-
prima, a produção, o 
consumo e o descarte.

É parte essencial 
desse sistema prezar pela 
regeneração dos recursos 
utilizados, permitindo 
que o ecossistema 
mantenha-se saudável e 
reduzindo os impactos 

ambientais das ações 
humanas. Além disso, a 
economia circular busca 
a diminuição do uso de 
materiais, otimizando a 
relação homem-natureza.

Para mais informações 
sobre o Fórum 
Paranaense da Economia 
Circular, incluindo os 
trâmites para inscrição, 
basta entrar em 
contato pelo telefone 
(41) 9-9248-2170 
(WhatsApp).

Com foco em cadeias produtivas sustentáveis, 
Estado do PR cria fórum de economia circular
Objetivo do grupo coordenado pela Secretaria do Desenvolvimento Sustentável é fomentar a adoção de 
princípios e práticas da economia circular visando a redução do desperdício de recursos

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DE SANTA CATARINA 
MUNICÍPIO DE ANChIETA

PREFEITURA MNICIPAL
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AGRO.

ESPORTES.

São José do Cedro é campeão Estadual do Moleque 
Bom de Bola
A EEB Cedrense conquistou o título estadual ao derrotar por 1 a 0 o time do Papanduva

Representado pela EEB 
Cedrense, o município de São 
José do Cedro conquistou na 
última semana o título estadual 
do Campeonato Catarinense 
Escolar de Futebol, também 
conhecido como Moleque Bom 
de Bola ao derrotar por 01 a 
00 na final a Escola EEB Alinor 
Vieira Côrte de Papanduva. 

O gol do título foi marcado 
por Cauê Alba Cieplak nos 
acréscimos.

Após o jogo o Professor 
Maico Luiz Heckler disse que 
a conquista era uma explosão 
de sentimentos, e que palavras 
não conseguiam expressar.

“A gente sabe tudo que 
trabalhamos, o quanto a 
gente cobra os meninos, 
somos amigos, conselheiros, 
e já faz tempo que vínhamos 
perseguindo essa conquista, 
e agora tivemos a felicidade 
de ser campeões”, comentou o 
professor.

Maico Heckler destacou 
que o título é inédito para as 
categorias de base do futebol 

masculino Cedrense e ficará 
marcado na sua história como 
profissional, para os atletas e 
para o município.

“Nós começamos a trabalhar 
estes atletas muito cedo lá 
no futsal, com a Escolinha 
AFIC e realizamos a transição 
também para o futebol de 
campo. Iniciamos eu e o 
professor Nicolas há quatro 
anos trabalhar também o 
futebol de campo e estamos 
muito felizes porque em curto 
espaço de tempo conseguimos 
resultados muito expressivos 
na modalidade”, acrescentou 
Maico.

O Professor ressaltou que 
o propósito é formar atletas, 
mas também cidadãos de bem 
e que irão fazer diferença na 
sociedade.

O Campeonato Catarinense 
Escolar de Futebol, também 
conhecido como Moleque Bom 
de Bola é organizado pela 
FESPORTE patrocinado pelo 
Governo do Estado.

No feminino o título ficou 

com a Escola Lurdes Lago de 
Chapecó que venceu Nova 
Erechim na final por 03 a 01.

Os atletas que representaram 
a Escola Estadual de Educação 
Básica Cedrense no Estadual 
em Xanxerê foram:

Andrey Silveira Souza
Brahiam David Gonzalez 

Bernal
Cauê Alba Cieplak

Davi Fortuna
Derick Ames
Everton da Silva Porsch
Geovanni Tarciano Artifon
Jorge Luiz Baseggio
Kauã de Oliveira
Lucas Eduardo Beckenkamp
Luis Gustavo Wolfart
Marcos Wolfart Cattaneo
Pedro Henrique Miola
Rafael Henrique Eckert

Renan Roberto Bremm dos 
Santos

Richard Wilker Sindeaux 
Zamuner

Samuel Schauren de Oliveira
Vinícius Giaretta Vieira
Vitor Hugo Silvestre
Willian Jose Mantovani
Prof. Técnico: Maico Heckler


